

¿L'examen impossible?

► Sólo 7 de los 130 alumnos matriculados en una prueba para obtener el Superior de valenciano en la Universidad de Alicante logra el aprobado

A. FERNÁNDEZ

■ ¿Existe el examen imposible? La Universidad de Alicante (UA) acogió el pasado 19 de enero una prueba de valenciano que, si bien no puede considerarse como imposible de superar, sí tuvo un grado de dificultad bastante elevado. Al menos, eso se desprende si se tiene en cuenta la relación de aprobados con el número total de matriculados. Según la información facilitada por algunos de los estudiantes que resultaron «no aptos» y contrastada posteriormente por este diario, solo 7 de las 130 personas que se inscribieron a la prueba para obtener el Superior (o C2, de acuerdo con el Marco Común Europeo de Referencia para las lenguas) consiguieron superarla.

Dos fueron los motivos principales de tan paupérrima tasa de apro-

bados (no llega al 6% del total de matriculados). El primero, el temporal que azotó la provincia de Alicante durante esos días y que impidió que muchos estudiantes pudiesen desplazarse hasta el Aulario I de la UA para realizar la prueba. De hecho, fuentes del centro universitario han señalado a este diario que ese día centenares de alumnos de toda la UA tenían programados exámenes de sus respectivos grados y muchos no pudieron acudir hasta el Campus a causa de la nieve y las intensas lluvias. A esos estudiantes, con todo, se les facilitó una nueva fecha para realizar sus pruebas.

El segundo motivo que explica el bajo porcentaje de aprobados es la dificultad de la prueba en sí. Y es que el Superior se encuentra un escalón por encima del Mitjà (C1) y es el nivel más alto de competencia



El campus de la Universidad de Alicante. ISABEL RAMÓN

que se puede alcanzar en cualquier lengua. Las exigencias, por tanto, no son precisamente suaves. Concretamente, los requisitos son: «Comprender sin esfuerzo prácticamente todo lo que se lee o escucha. Resumir información procedente de diferentes fuentes orales o escritas, reconstruir hechos y argumentos, y presentarlos de manera coherente. Expresarse, oralmente y por escrito, espontáneamente, con fluidez y precisión, distinguiendo matices sutiles de significado incluso en las situaciones más complejas», reza la documentación sobre el nivel C2.

El examen lo organizó la Comisión Interuniversitaria de Estandarización de Acreditaciones de Conocimiento de Valenciano (Cieacova), un colectivo que aglutina a la UA, la Universitat de València, la Universitat Politècnica de València, la Universitat Jaume I, la Universidad Miguel Hernández, el CEU y la Universidad Católica de Valencia. La Cieacova organiza unas pruebas diferentes a las de la Junta Qualificadora de Coneixements en Valencià (JQCV) y sólo se superan si se dan dos variables: aprobar con un 5 cada una de las cuatro partes que las componen

Los problemas para llegar a la UA por el temporal y la dificultad de la convocatoria dejan el porcentaje de aptos en un exiguo 5,8%

lograr, como mínimo, una nota global de un 6.

Según la información recogida en la página web de la Cieacova, la primera de las partes consiste en realizar un resumen sobre una audición que se escucha dos veces en la sala; en la segunda los aspirantes han de redactar una información periodística a partir de un gráfico con datos; en la tercera se deben demostrar conocimientos gramaticales y léxicos; mientras que en la cuarta se han de mostrar las destrezas a nivel oral.

Al margen de la dificultad de la prueba, algunos alumnos han expresado su malestar por que el cupo de matriculados fuera «solo» de 130. «La prueba era gratis para los empleados de la UA y nos consta que muchos se apuntaron y luego no fueron a hacer el examen. Mucha gente se quedó en lista de espera y no pudo hacerlo», detallaron algunos de los afectados a este diario.

El coste para el resto de aspirantes fue de 27,34 euros.